

赤旗  
志雄

## 共謀罪法案提出に反対声明

京都大教授 高山 佳奈子さん

安倍政権は、これまで何度も廃案になっている共謀罪を、「テロ等準備罪」の呼び名のもとに新設する法案を国会に提出しようとしています。どこが問

題なのか。「共謀罪法案の提出に反対する刑事法研究者の声明」の呼びかけ人のひとりで、京都大学教授の高山佳奈子さんにお聞きしました。(渡辺健)



たかやま・かなこ 1968年、東京生まれ。2005年から京都大学大学院法学研究科教授。日本刑法学会理事。「安全保障関連法に反対する学者の会」呼びかけ人。

安倍首相は、「2020年の東京五輪・パラリンピックを開催するために、国際組織犯罪防止条約の締結が必要不可欠」で、「テロ等準備罪」(共謀罪)をめぐらす法整備はそのためとしている。しかし、五輪は文部科学省の所管ではありません。文部科学省の知らないところでは、法務省だけで五輪開催のため共謀罪が検討されていたのです。

「東京五輪のために」というのは、言い訳、後付けですね。私は五輪説明に必要な法制度を検討する文部科学省のワーキンググループで12年までの5年間議論しました。10年だから、12年度は座長を務めましたが、議論したのはトーリングだけであります。5年間の議論で「共謀罪」という言葉は一度も聞いたことがありません。条約締結の話は一切出ていません。

安倍首相は、「2020年の東京五輪・パラリンピックを開催するために、国際組織犯罪防止条約の締結が必要不可欠」で、「テロ等準備罪」(共謀罪)をめぐらす法整備はそのためとしている。しかし、五輪は文部科学省の所管ではありません。文部科学省の知らないところでは、法務省だけで五輪開催のため共謀罪が検討されていたのです。

## 「東京五輪のため」は後付け 捜査乱用 市民に重大影響

「現代版治安維持法」ともいは、市民生活にひとびと影

響が。」  
「共謀罪はいかがりみても不要だということです。市民生活にひとびと影